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ГАЗЕТА  КРАСНОЗНАМЁННОГО  ТИХООКЕАНСКОГО  ФЛОТА

БОЕВАЯ УЧЁБА ПРОВЕРКУ МОРЕМ ВЫДЕРЖАЛ!

Это седьмой по счёту отряд ко�
раблей, который вышел в район Аф�
риканского Рога для защиты торго�
вых судов от сомалийских приратов.
В Аденском заливе тихоокеанцы
сменят своих сослуживцев � отряд
кораблей во главе с БПК «Адмирал
Пантелеев», который в настоящее
время несёт боевую службу в райо�
не Аравийского моря.

В церемонии проводов приняли
участие командование флота, вете�
раны военной службы и, конечно,
родственники и близкие моряков.

Выступивший с напутственной ре�
чью исполняющий обязанности ко�
мандующего Тихоокеанским фло�
том контр�адмирал Сергей Авакянц
выразил уверенность, что этот поход

станет полезным для дальнейшего
слаживания действий и совершен�
ствования морской выучки экипажа
корабля, также он пожелал морякам
успеха в походе и спокойного моря,
а ещё � достойно представить Анд�
реевский флаг во всех портах иност�
ранных государств.

В свою очередь командир отряда
кораблей капитан 1 ранга Ильдар
Ахмеров заверил командование
флота, что экипажи кораблей гото�
вы результативно выполнить все по�
ставленные задачи.

Это не первый поход БПК «Адми�
рал Трибуц» для борьбы с пиратами:
в июне 2009 года под флагом контр�
адмирала Сергея Алёкминского он
стал третьим боевым кораблём Тихо�

океанского флота, отправившимся
для обеспечения безопасности судо�
ходства в этот неспокойный район
Индийского океана. Капитан 1 ранга
Ильдар Ахмеров также не в первый
раз возглавляет отряд кораблей
ТОФ: в 2010 году он руководил бес�
прецедентной операцией, в ходе ко�
торой экипаж БПК «Маршал Шапош�
ников» провёл освобождение из пи�
ратского плена экипажа российского
танкера «Московский университет».

…На пирсе перед трапом корабля
людно, наступают последние мину�
ты прощания. Жёны и матери тай�
ком утирают слёзы, разлука будет
долгой. Сразу четыре человека �
мама Надежда Иннокентьевна, папа
Григорий Григорьевич, тётя и двою�
родная сестрёнка � приехали во Вла�
дивосток рано утром из Партизанс�
ка, чтобы проводить в первый поход
матроса�контрактника Григория
Гринько. За его плечами служба по
призыву в Хабаровске, а после неё
он пошёл на флот по примеру отца,
который тоже служил на флоте ми�
нёром, только на эсминцах.

� Я желаю сыну хорошей службы,
� говорит мама Григория, � пусть мир
посмотрит и скорее возвращается.

� И семь футов под килем, � как мо�
ряк моряку желает Григорию отец.

Своего парня, матроса контракт�
ной службы комендора Артёма Вы�
черова, провожает Александра. Их
расставание происходит в день, ког�
да они отмечают 1 год и 3 месяца
своих отношений. «Если любишь, то
будешь ждать, � говорит Александ�
ра, � ничего не поделаешь, такая у
него служба, а я его буду всегда
ждать. Я сейчас полностью окунусь
в учёбу, чтобы отвлечься от груст�
ных мыслей, мне так будет легче».

Одно расставание на месяц у них
уже было, тогда Артем участвовал в
крупномасштабном учении на Кам�
чатке. То возвращение было таким
памятным, утром вдруг зазвонил те�
лефон, знакомая мелодия, Алексан�
дра очень обрадовалась � приятно
услышать голос любимого человека.
И Артём, и Александра хотят, чтобы
время пролетело быстрее и та счаст�
ливая минута скорее повторилась.

За каждым расставанием � своя
судьба. Уже не в первый раз прово�
жают в море старшего лейтенанта
Дмитрия Блинова, штурмана кораб�
ля, его жена Елена и сынишка. Когда
я прошу папу представиться, малень�
кий Роман уверенно подсказывает
папе их фамилию и, сам того не по�
нимая, вносит небольшую разрядку
в напряжённую ситуацию.

� Привыкли уже провожать мужа? �
спрашиваю у Елены.

� Разве к этому можно привык�
нуть! � вздыхает она. � Каждый раз
как в первый.

Около трапа корабля замечаю ка�
питана 2 ранга запаса Владимира Ев�
сеенко, он пришёл проводить в по�
ход свой родной корабль, на кото�
ром был три года заместителем ко�
мандира по воспитательной работе,
ходил на предыдущую боевую служ�
бу в Аденский залив.

� На БПК «Адмирал Трибуц» зало�
жены крепкие традиции, � говорит
Владимир Петрович, � хотелось бы,
чтоб они сохранились. На этом кораб�
ле проходят хорошую закалку моря�
ки, это хорошая школа становления
молодых офицеров… Сегодня в море
идут многие из тех, кто уже был в та�
ких походах: командир БЧ�4 капитан�
лейтенант Сергей Бондаренко, стар�
ший помощник командира капитан
2 ранга Алексей Болотников, фельд�
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шер старший прапорщик Гончаренко
Сан Саныч, многие контрактники хо�
дили с нами… Они служат на совесть,
это те моряки, которые составляют
костяк на корабле, с такими, как они,
любая задача по плечу.

Спрашиваю, завидует ли Влади�
мир Петрович сослуживцам.

� Что ты, конечно! � в его глазах
появляются едва заметные слезин�
ки. � Есть вещи, которые в сердце
остаются на всю жизнь.

� Чем этот поход отличается от ва�
шего?

� Больше времени было на подго�

В  ВОСТОЧНОМ
ВОЕННОМ

ОКРУГЕ

Снайперы оттачивают
мастерство

Около 100 военнослужащих,
проходящих военную службу по
контракту на должностях снай�
перов в войсках Восточного во�
енного округа, пройдут доподго�
товку в учебном центре в Хаба�
ровском крае.

Первым испытанием для них ста�
нут квалификационные зачёты.
Специальность снайпера предъяв�
ляет к военнослужащим особые
требования, и только прошедшие
тесты на полное соответствие им
будут допущены к участию в трёх�
месячном курсе обучения.

Под руководством опытных ин�
структоров, имеющих боевой опыт,
снайперы будут повышать профес�
сиональное мастерство по различ�
ным аспектам тактической, огневой
и специальной подготовки.

Курс обучения включает в себя
не только стандартные трениров�
ки, но и тактические игры, своеоб�
разные «дуэли» снайперов. Воен�
нослужащим предстоит научиться
грамотно оборудовать огневые по�
зиции, организовывать и обнару�
живать засады в различных усло�
виях боевой обстановки.

Завершится обучение состяза�
ниями на меткость стрельбы и ско�
рость выполнения поставленной
боевой задачи. При этом снайперы
будут действовать как поодиночке,
так и в составе снайперской пары.

Зачёты сдавали
командиры

Более 500 командиров учеб�
ных взводов Восточного военно�
го округа привлечены на трёх�
дневный учебно�методический
сбор.

В первый день сбора, который
проходил на базе учебных соеди�
нений, воинских частей и центров,
состоялись занятия по методике
организации и планирования бое�
вой подготовки в подразделении и
проверке готовности документации
и учебно�материальной базы к за�
нятиям.

По итогам сбора командиры
учебных взводов сдавали зачёты по
строевой, огневой, физической и
специальной подготовке.

Командиры взводов � одно из
ключевых звеньев в армейской си�
стеме, и от их личной подготовлен�
ности, теоретических знаний и
практических навыков во многом
зависит качество обучения личного
состава.

Всего в Восточном военном ок�
руге 7 учебных соединений, воинс�
ких частей и центров, которые го�
товят младших специалистов по
более чем 40 военным специально�
стям.

Пресс�служба
Восточного  военного  округа.

Грамотой командующего
ТОФ и нагрудным знаком «Вах�
тенный командир» по итогам
прошедшего периода боевой
учёбы награждён помощник
командира гвардейского ра�
кетного катера класса «Мол�
ния» гвардии старший лейте�
нант Николай Кондрашкин.

Упорство в достижении цели,
трудолюбие и постоянное
стремление совершенствовать
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своё профессиональное мастер�
ство � вот слагаемые успеха пе�
редового офицера.  Всё это
обеспечивает прочный авторитет
и доверие у старших начальни�
ков, уважение подчинённых и
самым благоприятным образом
сказывается на служебных де�
лах офицера, на результатах бо�
евой учёбы экипажа.

Объявлен лучшим в соедине�
нии надводных кораблей по ра�
кетно�артиллерийской подго�
товке экипаж гвардейского ра�
кетного катера, командует кото�
рым гвардии капитан 3 ранга
Валерий Ткаченко.

Корабельные боевые расчёты
показали хорошую теоретическую
подготовку по кругу своих обязан�
ностей и отличные практические
навыки в обслуживании ракетного
комплекса и автоматической ар�
тиллерийской установки, высокое
мастерство при применении ору�
жия в учебном бою.

В ходе состязательных упраж�
нений соревнующиеся экипажи ка�
терников оценивались по огневым,
тактическим, нормативным пока�
зателям, слаженности действий
различных подразделений кораб�
ля.

Морякам пришлось в сложной
обстановке противодействия воз�
душных сил «противника» укло�
няться от него и применять по нему
огонь артиллерии, бороться за жи�
вучесть оружия и технических
средств, создавая необходимые
условия для выполнения в установ�

ленный срок главной задачи � на�
несения ракетного удара по над�
водной цели.

Грамотно руководил подчинён�
ными помощник командира кораб�
ля гвардии капитан�лейтенант Илья
Янковой, добиваясь чёткого взаи�
модействия всех боевых постов и
командных пунктов корабля.

Специалисты штурманской бо�
евой части, которую возглавляет
гвардии старший лейтенант Иван
Фурсин, надёжно обеспечивали
точными навигационными данны�
ми все системы и комплексы ко�
рабля.

Не подвели и моряки электро�
механического подразделения, ко�
торым командует гвардии капитан�
лейтенант Владислав Максимен�
ков.

И конечно, свой вклад в успех
всего коллектива внесли ракетчи�
ки под руководством гвардии ка�
питан�лейтенанта Александра Но�
сура. Их умелые действия достой�
но завершили большой и напря�
жённый труд всего экипажа. По�
ставленная задача выполнена на
отлично.

Владимир  КРАСНОКУТСКИЙ.

По новым нормам военнос�
лужащие уже не заступают в
наряд по столовой, пищу гото�
вят только профессиональные
повара, а обслуживают моря�
ков гражданские официанты.
Наши корреспонденты побыва�
ли на обеде в одной из частей
ТОФ.

Первое, второе на выбор, све�
жая выпечка и фрукты � обед у во�
еннослужащих не хуже, чем в рес�
торане. Праздничный стол на День
морской пехоты в соединении МП
уже стал традиционным. С тех пор
как вступило в силу нововведение,
питание в Вооружённых Силах
организуют коммерческие компа�
нии.

Военнослужащие получают мас�
ло, напитки только в отдельных
упаковках, пища готовится профес�

сиональными поварами, а обслужи�
вают столовую гражданские офи�
цианты. Нынешние матросы даже
не знают, что такое «наряд по сто�
ловой».

Николай Баранов, командир
взвода соединения морской пехо�
ты Тихоокеанского флота: «Бла�
годаря системе аутсорсинга выс�
вободилось больше времени на
боевую подготовку. Также у лич�
ного состава появилось время на
отдых».

По новым стандартам военнос�
лужащие получают сбалансирован�
ное питание каждый день. В столо�
вой соблюдаются все санитарные
нормы и правила. Кроме того, для
личного состава на экранах выве�
дено электронное меню. Сделано
всё, чтобы военнослужащие чув�
ствовали себя комфортно.
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У курсантов ТОВМИ им.
С.О.Макарова скоро зимняя сес�
сия, и подготовке к ней подчи�
нены все их усилия в стенах ин�
ститута. У большинства желание
одно � быстрее осилить эти ис�
пытания, успешно завершить
следующий семестр и отправить�
ся на морскую практику.

� О катерной практике, которая
являлась итоговой ступенью пере�
хода третьекурсника на уровень
выше, мы были наслышаны ещё с
первых лет обучения в институте, �
говорит будущий штурман курсант
4�го курса Леонид Каракаш. � Стар�
шие товарищи рассказывали мно�
го интересного и познавательного
о ней. И действительно, уже пер�
вый день пребывания на катере

принёс море впечатлений и некото�
рые навыки в плане управления ко�
раблём. Я наконец�то увидел, как
применяются различные сигналы
при совместном маневрировании,
сам управлял плавсредством и в
качестве рулевого, и в роли вахтен�
ного офицера. Прокладка прой�
денного пути на карте в штурманс�
ком посту � одно из интереснейших
и ответственных занятий.

В те дни познакомился с кора�
бельной РЛС в качестве радиомет�
риста, усвоил распорядок дня, при�
обрёл пусть небольшой, но опыт
морской службы. Всё это, конечно,
пригодится при дальнейшем позна�
нии профессии.

Константин  ЛОБКОВ.
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Электрик штурманский МПК «Усть�Илимск» матрос
Владимир СВИНИН родом из Красноярска. После служ�
бы по призыву остался на своём корабле контрактником.
Особо запомнился Владимиру последний выход в море в
район Камчатки, где МПК участвовал в крупномасштаб�
ных манёврах. Море, как известно, проверяет на проч�
ность, и этот экзамен В.Свинин выдержал с честью.

Фото Владислава ДУБИНЫ.

Курсом � в Аденский залив
товку, на формирование экипажа,
так что им будет легче выполнить по�
ставленные задачи, а в том, что они
будут выполнены, я даже не сомне�
ваюсь.

� По местам стоять, с якорей и
швартовов сниматься! � корабель�
ную команду хорошо слышно на бе�
регу.

Трап поднимается на борт, отда�
ются чалки, корма медленно отда�
ляется от берега. С этой минуты на
корабле началась совсем другая
жизнь, теперь она вся подчинена
особому распорядку и поделена на
вахты. Настоящая и полноценная
флотская жизнь.

Противолодочников  проводил
Владислав  ДУБИНА.

Фото автора.
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� Павел Дмитриевич, УФСБ Рос�
сии по ТОФ вы возглавили недав�
но. С чего начали свою работу?

� Конечно, со знакомства. Специ�
фика нашей деятельности такова, что
оперативный сотрудник любого ранга
и уровня, вступая в должность, начи�
нает свою деятельность со знакомства
с людьми, изучения обстановки, в ко�
торой придётся решать поставленные
задачи, её особенностей. Мой пред�
шественник контр�адмирал Николай
Шилин оставил после себя сплочён�
ный работоспособный коллектив с
большим багажом знаний, професси�
ональных заделов, а самое главное �
желанием работать. С учётом того, что
на сегодняшний день Тихоокеанский
флот по территориальности является
самым крупным в ВМФ России, на пле�
чи сотрудников нашего управления
ложится серьёзная ответственность.

Капитан 1 ранга Павел БОЙКО:

ПРИОРИТЕТЫ В РАБОТЕ
ДИКТУЕТ ВРЕМЯ

20 декабря � День работника органов безопасности РФ20 декабря � День работника органов безопасности РФ20 декабря � День работника органов безопасности РФ20 декабря � День работника органов безопасности РФ20 декабря � День работника органов безопасности РФ

В канун профессионального праздника чекистов �В канун профессионального праздника чекистов �В канун профессионального праздника чекистов �В канун профессионального праздника чекистов �В канун профессионального праздника чекистов �
Дня работника органов безопасности РФ � наш корреспон�Дня работника органов безопасности РФ � наш корреспон�Дня работника органов безопасности РФ � наш корреспон�Дня работника органов безопасности РФ � наш корреспон�Дня работника органов безопасности РФ � наш корреспон�
дент побеседовал с начальником Удент побеседовал с начальником Удент побеседовал с начальником Удент побеседовал с начальником Удент побеседовал с начальником Управления Федеральнойправления Федеральнойправления Федеральнойправления Федеральнойправления Федеральной
службы безопасности России по ТОФ капитаном 1 рангаслужбы безопасности России по ТОФ капитаном 1 рангаслужбы безопасности России по ТОФ капитаном 1 рангаслужбы безопасности России по ТОФ капитаном 1 рангаслужбы безопасности России по ТОФ капитаном 1 ранга
Павлом Дмитриевичем БОЙКО о задачах его ведомства поПавлом Дмитриевичем БОЙКО о задачах его ведомства поПавлом Дмитриевичем БОЙКО о задачах его ведомства поПавлом Дмитриевичем БОЙКО о задачах его ведомства поПавлом Дмитриевичем БОЙКО о задачах его ведомства по
обеспечению государственной безопасности и буднях со�обеспечению государственной безопасности и буднях со�обеспечению государственной безопасности и буднях со�обеспечению государственной безопасности и буднях со�обеспечению государственной безопасности и буднях со�
трудников ФСБ.трудников ФСБ.трудников ФСБ.трудников ФСБ.трудников ФСБ.

Могу с уверенностью сказать, что в
своей повседневной деятельности
каждый наш сотрудник её ощущает в
полной мере. Как руководитель орга�
на безопасности чувствую её вдвойне.

� Сфера ответственности тихо�
океанских чекистов совпадает со
сферой ответственности ТОФ?

� Безусловно. Помимо главной
базы флота, отделы Федеральной
службы безопасности Тихоокеанско�
го флота выполняют свои задачи в
группировке войск и сил на северо�во�
стоке России, Совгаванском военно�
морском районе, Приморском объе�
динении разнородных сил, авиабазах
морской авиации ТОФ. Иными слова�
ми, за любым подразделением, над�
водным кораблём и подводной лод�
кой флота закреплён оперативный со�
трудник УФСБ России по ТОФ. На по�
стоянной основе наши сотрудники

принимают участие в боевых службах
отрядов кораблей Тихоокеанского
флота, выполняющих задачи военно�
морского присутствия в оперативно
важных районах Мирового океана.
Буквально на днях мы в очередной раз
проводили наших коллег, убывших на
боевую службу в Аденский залив на
борту БПК «Адмирал Трибуц».

Актуальными остаются вопросы
поддержания конституционного по�
рядка в Чеченской Республике, куда
регулярно направляются сотрудники
управления. Без преувеличения отме�
чу, что в стабилизации обстановки на
Северном Кавказе есть немалая зас�
луга и флотских чекистов.

� Какие задачи для личного со�
става УФСБ России по ТОФ можно
назвать приоритетными?

� Задачи военной контрразведки
как структурного подразделения ФСБ

России определены Конституцией РФ.
Спектр решаемых вопросов широк.
Это борьба с терроризмом и полити�
ческим экстремизмом, контрразведы�
вательная деятельность, защита госу�
дарственной тайны, противодействие
незаконному обороту оружия, боеп�
рипасов и взрывчатых веществ, выяв�
ление и пресечение каналов поступле�
ния наркотических средств в войска,
оказание помощи военному командо�
ванию в вопросах поддержания бое�
готовности и боеспособности.

Приоритеты в работе диктует вре�
мя. Процессы приведения Вооружён�
ных Сил к новому облику остаются в
зоне особого внимания иностранных
спецслужб. В связи с этим в авангард
решаемых управлением задач выхо�
дят вопросы контроля за соблюдени�
ем в подразделениях ТОФ режимных
мер в области защиты государствен�

ной тайны, недопущения хищений
бюджетных средств в ходе реформи�
рования флота, предупреждения кор�
рупционных проявлений. Надо чётко
понимать, что армия, имеющая в сво�
ём составе нечистых на руку военнос�
лужащих, становится уязвимой для
внешнего противника.

В 2012 году во Владивостоке прой�
дёт саммит АТЭС. В обеспечении бе�
зопасности важных общественно�по�
литических мероприятий будет задей�
ствован весь руководящий и оператив�
ный состав нашего управления. Основ�
ная задача � обеспечить безопасность
стратегически важных и потенциаль�
но опасных объектов флота.

� Каковы основные успехи флот�
ских контрразведчиков в минув�
шем году?

� В 2011 году управлением получе�
ны данные о повышенном интересе

разведывательных органов стран АТР
к вопросам подготовки и проведения
саммита АТЭС�2012, перспективам
экономического развития Дальневос�
точного региона.

Сотрудниками управления изъято из
незаконного оборота 6 единиц огне�
стрельного оружия, 1339 боеприпасов
различного калибра, 15 взрывных уст�
ройств, в том числе 2 СВУ, 0,4 кг взрыв�
чатых веществ. По материалам управ�
ления осуждены и приговорены к раз�
личным мерам наказания один военнос�
лужащий и два гражданских лица.

В результате мероприятий по защи�
те флотской экономики и борьбе с
коррупцией предотвращено нанесе�
ние ущерба государству на сумму бо�
лее 4 млн рублей. В доход государ�
ства возвращено около 10 млн руб�
лей. В результате наложения штраф�
ных санкций взыскано 4,6 млн рублей.
Осуждено по различным статьям 26
человек, в отношении ряда граждан
следственными органами возбуждены
уголовные дела.

Управлением изъято 8,788 кг нарко�
тических средств, осуждены 2 лица, при�
частных к незаконному обороту нарко�
тиков. Кроме того, флотскими чекиста�
ми установлены координаты мест куль�
тивации конопли маньчжурской в Парти�

занском районе Приморского края. В
результате совместно с подразделени�
ями УФСКН по Приморскому краю из
незаконного оборота изъято более 2,7 т
наркосодержащих растений.

� Контрразведка как профессия
является престижной и романтичес�
кой, привлекает многих молодых
людей. Что вы посоветуете тем, кто
мечтает стать флотским чекистом?

� Хотел бы сразу разочаровать тех
молодых людей, кто ассоциирует служ�
бу в органах безопасности с эффект�
ными задержаниями преступников со
стрельбой и погоней в духе бондианы.

На самом деле наша работа � это
ежедневный кропотливый труд, иног�
да рутинный, зачастую без выходных
и праздников, когда этого требуют
интересы службы. У оперативного со�
трудника ФСБ России нет права на
ошибку, от его действий всегда в той
или иной степени зависят судьбы лю�
дей. Поэтому известное изречение о
«чистых руках» для нас будет актуаль�
ным всегда, а для тех, кто хотел бы
поправить материальное положение с
приходом в органы государственной
безопасности, наши двери закрыты.

Требования к кандидатам на служ�
бу в органы ФСБ России не меняются.
У нас всегда будут востребованы об�
разованные молодые люди, честные,
целеустремлённые, которым по�на�
стоящему небезразлично будущее
России и её Вооружённых Сил.

В 2012 году Управление ФСБ Рос�
сии по Тихоокеанскому флоту отме�
тит 80 лет со дня образования. В этой
связи на страницах «Боевой вахты»
мы планируем опубликовать ряд ста�
тей, посвящённых истории военной
контрразведки ТОФ. В них мы расска�
жем о людях, в разные времена внё�
сших свой вклад в дело обеспечения
безопасности флота, жизнь и служба
которых сегодня хороший пример для
молодых контрразведчиков.

Беседу  вёл  Владислав  ДУБИНА.
Фото автора.

Та война ещё долго будет напоми�
нать о себе, в том числе и искалеченны�
ми судьбами людей, памятью о боевых
товарищах, не вернувшихся на родину.

К примеру, недавно на аллее геро�
ев городского кладбища Уссурийска
открыли новый памятник одному из
военнослужащих бригады спецназа,
погибших в «горячих точках», � кава�
леру орденов Красной Звезды и Бое�
вого Красного Знамени cтаршему лей�
тенанту Вадиму Матюшину. В митинге
участвовали как однополчане и род�
ственники героя, так и сегодняшнее
поколение воинов, суворовцы уссу�
рийского училища, где в конце 70�х �
начале 80�х годов прошлого столетия
учился Вадим, а также представители
общественных организаций ветера�
нов. Из Владивостока приехала боль�
шая группа школьников под началом
участника афганских событий подпол�
ковника запаса Сергея Проскурина.
Дети тоже, невзирая на хлёсткую при�
морскую непогодицу � дождь со сне�
гом при резком ветре, стойко держа�
лись в этой памятной вахте.

Вспоминали не только не вернув�
шегося с афганской войны командира
отряда специального назначения стар�
шего лейтенанта Матюшина (он погиб
с сослуживцами и экипажем на борту
вертолёта Ми�8, сбитого зенитной ра�
кетой «Стингер» в зоне боевых дей�
ствий 27 ноября 1987 года. � Авт.), но
и других своих товарищей. О тех спе�
циальных командировках в пылаю�
щую войной южную страну рассказа�
ли нам начальник Уссурийского суво�
ровского военного училища кавалер
двух орденов Мужества полковник за�
паса Анатолий Рэцой, председатель
правления Владивостокского городс�
кого отделения Российского союза ве�
теранов Афганистана,  награждённый

медалью «За боевые заслуги», рядо�
вой запаса Константин Жабицкий,
бывший комбриг генерал�майор Сер�
гей Дегтярёв, руководители обще�
ственных организаций «Солдат» и
«Контингент» полковники запаса Вла�
димир Каплюк и Сергей Кондратенко.

Кстати, по инициативе ветеранов
5�го Асадабадского батальона Влади�
мира Лебеденко и Олега Озерова,
живущих в западных районах страны,
и было решено установить более дос�
тойный памятник однополчанину. За
дело на месте взялся Жабицкий. А
деньги собирали всем миром. Хоро�
шую идею воплотили в памятник из
чёрного гранита, привезённого из Ка�
релии. Сёстры Вадима Матюшина,
приехавшие в этот день в Уссурийск,
поблагодарили «афганцев» за увеко�
вечение памяти их брата.

Кстати, о действиях спецназовцев
Главного разведывательного управле�
ния Генштаба ВС СССР очень хорошо
рассказано в книге из серии «Библио�
тека разведчика» «15 бригада спец�
наз. Люди и судьбы. Афганистан гла�
зами очевидцев». Автору же этих
строк в ходе встреч в Уссурийске пред�
ставилась возможность тоже из пер�
вых уст услышать об отдельных эпи�
зодах афганской войны…

� Моя служба пришлась на завер�
шающий этап тех событий, � расска�
зывал Константин Жабицкий, � поэто�
му не довелось участвовать в каких�то
крупных спецоперациях. О прошед�
ших в тех приграничных местах боях
больше знал из рассказов бывалых
воинов, как, например, мой взводный
командир старший лейтенант Павел
Кравченко, удостоенный трёх орденов
Красной Звезды. Были и другие офи�
церы, сержанты, награждённые орде�
нами и медалями, на которых мы, но�
вички, так старались равняться! А

В этом небольшом воинском кол�
лективе налажена целенаправленная
работа с людьми, постоянно совер�
шенствуются практические навыки
моряков. Офицер твёрдо убеждён,
что залог успеха кроется именно в
этом.

В должности командира БЧ�5 Ми�
хаил около полугода, и за это время
он, недавний выпускник факультета
дизельно�энергетических установок
Высшего военно�морского инженер�
ного института, сумел добиться мно�
гого.

Он искренне гордится принадлеж�
ностью к корпусу флотских инженер�
механиков. Твёрдо убеждён, что ко�
мандир электромеханической боевой
части является ближайшим помощни�
ком командира корабля. Ведь ни один
корабль, будь он самым современным
и с великолепным экипажем, не вы�
полнит поставленные задачи, если
привычные к работе руки механиков и
моряков боевой части не приведут в
полную исправность, на наладят и не
отрегулируют сложнейшую корабель�
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Боевая учёбаБоевая учёбаБоевая учёбаБоевая учёбаБоевая учёба

С ПРИЦЕЛОМ НА ПЕРСПЕКТИВУ
Высоких результатов в профессиональном мастерстве за прошед�Высоких результатов в профессиональном мастерстве за прошед�Высоких результатов в профессиональном мастерстве за прошед�Высоких результатов в профессиональном мастерстве за прошед�Высоких результатов в профессиональном мастерстве за прошед�

ший период учёбы добились воины электромеханической боевойший период учёбы добились воины электромеханической боевойший период учёбы добились воины электромеханической боевойший период учёбы добились воины электромеханической боевойший период учёбы добились воины электромеханической боевой
части малого противолодочного корабля «Участи малого противолодочного корабля «Участи малого противолодочного корабля «Участи малого противолодочного корабля «Участи малого противолодочного корабля «Усть�Илимск», которойсть�Илимск», которойсть�Илимск», которойсть�Илимск», которойсть�Илимск», которой
командует лейтенант Михаил Ильин.командует лейтенант Михаил Ильин.командует лейтенант Михаил Ильин.командует лейтенант Михаил Ильин.командует лейтенант Михаил Ильин.

ную технику и механизмы. Поэтому
моряки, работающие под началом
лейтенанта Ильина, в своём абсолют�
ном большинстве уникальные специа�
листы. К слову, по итогам года это под�
разделение признано одним из пере�
довых на корабле по целому ряду по�
зиций в боевой учёбе. А сам лейте�
нант Ильин отмечен среди лучших ко�
мандиров боевых частей.

Но не следует думать, что всё Ми�
хаилу давалось легко. По выпуску из
института лейтенант, получив дип�
лом электромеханика, имел основа�
тельную теоретическую подготовку,
а опыт обслуживания материальной
части незначительный. Однако мо�
лодого офицера это не испугало.
Придя на корабль, он не стеснялся
учиться у своих подчинённых, не бо�
ялся испачкаться в корабельных
трюмах. Ведь там бесполезно давать
ценные указания и работать, как го�
ворится, в белых перчатках. Свою
состоятельность как специалиста
механик должен доказать в конкрет�
ном труде, ремонтируя технику на�

равне с матросом, да при этом ещё
не стесняясь у него учиться.

Впрочем, слово «стесняясь» при�
менительно к службе � явно не из лек�
сикона Михаила. Ведь он хотел стать
настоящим командиром и стал им.
Неоценимую помощь в этом молодо�
му офицеру оказали старшина коман�
ды электриков старший мичман Кон�
стантин Цепалюк и старшина коман�
ды машинистов трюмных главный
старшина контрактной службы Дмит�

рий Голованов. Они за время службы
на корабле зарекомендовали себя как
высококлассные специалисты, нео�
днократно подтверждая свой высо�
чайший профессионализм конкретны�
ми делами. В том, что корабль уже зна�
чительное время занимает лидирую�
щие позиции в военно�морском сорев�
новании среди кораблей соединения,
есть и их немалая заслуга.

� Без них я как без рук, � говорит
лейтенант Ильин.

Согласитесь, такие слова дорогого
стоят. Под стать своим коллегам и тех�
ник команды главный старшина кон�
трактной службы Евгений Варлаков.
На корабле он ещё со службы по при�
зыву. После чего, заключив контракт,
перешёл в новое качество. Думается,
от этого выиграли все. Командование
получило настоящего профессионала,
а Евгений � комфортные условия для
своей ратной работы.

Помимо этого, он ещё и хороший
наставник, подготовил не одно поко�
ление флотских специалистов. Один
из них � матрос контрактной службы
Дмитрий Федоренко последовал при�
меру своего старшего товарища, со�
всем недавно перешёл в категорию
«профи» и уже сам обучает молодёжь
своего подразделения. Командир бо�
евой части с удовлетворением отме�
чает стремление личного состава по�
скорее стать хорошими специалиста�
ми и настоящими моряками.

Этот факт по душе лейтенанту Иль�
ину. Ведь он ощущает плоды своего
труда, чувствует помощь и поддержку
подчинённых.

Михаил мечтает о карьерном рос�
те. Он понимает, что для этого потре�
буются дополнительные знания. По�
этому в перспективе у лейтенанта Иль�
ина обучение на Высших специальных
офицерских классах, следующей сту�
пенью, которую он намерен одолеть,
станет Военно�морская академия.

Владимир  КРАСНОКУТСКИЙ.
Фото Владислава ДУБИНЫ.
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страшный запах войны ощутил в пер�
вый же день службы на чужой земле.
Тогда возвратилась с задания рота
спецназа, в ходе операции погиб боец.
Попал под гранатомётный огонь, ког�
да остановили большой караван. У
ребят, доставивших его в часть, были
окровавленные куртки. И ещё одно из
первых впечатлений в Афгане. Будучи
на карантине, вышли на утреннюю за�
рядку, и во время пробежки по тропе
на пять километров у младшего сер�
жанта ветром сдуло в сторону минной
полосы панаму. Шаг в сторону � и
взрыв, после чего военнослужащий
остался без ноги. Да, и так бывало …

По словам награждённого двумя
медалями «За отвагу» старшего пра�
порщика запаса Владимира Николен�
ко, каждое задание старались выпол�
нить на совесть. О тех зачистках, кото�
рые проводили в любое время суток,
коротких перестрелках и боях в горах
ему напоминают два тяжёлых ранения.

� Со старшим лейтенантом Матюши�
ным беда случилась при мне, � вспоми�
нал рослый ветеран, прибывший в Ус�
сурийск из Чугуевки. � Я был команди�
ром взвода Джелалабадской бригады.
Кроме Вадима и радиста из его взвода
Сергея Лисовского, на «вертушке» на�
ходились трое старшин нашего баталь�
она. Выполняли с воздуха задачу ре�
когносцировки у горных застав нака�
нуне проведения спецоперации. Шли
низко, метров 40 над землёй. И выхо�
дит, не убереглись: взяли их «стинге�
ром». Ми�8 загорелся, экипаж и спец�
наз стали выпрыгивать с парашютами,
но высоты не хватило � все разбились.

Об этом и других случаях на войне,
храбрости спецназовцев сегодня рас�
сказываю школьникам Чугуевского
района, где я представляю боевое
братство «Гром», объединяющее
«афганцев», «чеченцев» и участников
иных локальных войн. Из армии ушёл
давно, но свой опыт продолжаю пере�
давать молодёжи.

Ныне в Приморье проживают сот�
ни ветеранов боевых действий в Рес�
публике Афганистан, и не только
наши спецназовцы, � продолжал рас�
сказ Константин Жабицкий. � Со
многими есть контакты. В этой дея�
тельности мне помогают Вениамин
Кондратьев, Александр Астафьев,
Михаил Волобуев, подполковники
запаса Пётр Курбаков и Сергей Про�
скурин. В Арсеньеве живёт Алек�
сандр Фролов, тоже активист вете�
ранского движения. Мы служили с
ним во второй роте, но в разных
взводах.

Есть и проблемы. К примеру, до
сих пор не работает в крае 40�й Фе�
деральный закон от 2010 года по ока�
занию материальной поддержки со�
циально значимым организациям. В
итоге все мероприятия патриотичес�
кого направления организовываем за
свой счёт, не имеем во Владивостоке
подходящего помещения. А люди�то
обращаются постоянно, стараемся
помочь каждому хотя бы советом. Ве�
тераны в основном скромны, они не
пойдут лишний раз в органы соцобес�
печения отстаивать свои права. Не�
давно, например, мы помогли офор�
мить удостоверение «Ветеран боевых
действий» подполковнику запаса
Игорю Юрину, нашему комбату в
Афгане. Заслуженный офицер на�
ткнулся на бюрократическую волоки�
ту и только сейчас начал получать за�
конные льготы.

Слушая ветеранов афганской вой�
ны, не устаёшь удивляться не только
храбрости и мужеству этих людей, но
и их скромности, сопереживанию про�
блемам других. Осталось в них что�то
особое из того теперь уже далёкого
времени.

Константин  ЛОБКОВ.
НА СНИМКЕ: у памятника старше�

му лейтенанту Вадиму МАТЮШИНУ.
Фото автора.

Адресная социальная
помощь приморским

пенсионерам
В Приморском крае продолжа�

ется выплата единовременной ад�
ресной социальной помощи пен�
сионерам. По информации крае�
вого департамента социальной
защиты населения, материальную
помощь в 800 рублей уже получи�
ли более 500 тысяч пожилых при�
морцев. Доставку материальной
помощи обеспечивает Почта Рос�
сии, сообщили в пресс�службе ад�
министрации края.

Всем, кто получает пенсию по ли�
нии Пенсионного фонда России, еди�
новременную выплату приносят на
дом. Напомним, что выплата едино�
временной адресной помощи пенси�
онерам началась в 2004 году. Эта
мера была направлена на сокраще�
ние разницы между пенсионными
выплатами и реальными доходами
пенсионеров. Такую форму поддер�
жки всех пожилых приморцев из
средств краевого бюджета иниции�
ровал Сергей Дарькин. В этом году
по итогам встреч с жителями края
губернатор предложил продолжить
эти выплаты после непродолжитель�
ного перерыва.

«Пенсионеры должны чувство�
вать внимание и поддержку от госу�
дарства. Это крайне важно для лю�
дей, которые всю жизнь работали на
его развитие», � подчеркнул Сергей
Дарькин.

С начала выплат размер адресной
помощи пенсионерам индексировал�
ся трижды. Сейчас он составляет 800
рублей. Из краевого бюджета на эти
цели направлено 460 млн рублей.

Сохранена схема доставки денег,
как наиболее удобная и комфортная
для пожилых людей. Адресную по�
мощь почтальоны приносят на дом
вместе с пенсиями. По заявлению
выплату могут перечислить на бан�
ковский счёт пенсионера. Как заве�
рили в департаменте социальной за�
щиты населения края, материальная
помощь дойдёт до каждого адреса�

та. Если по каким�то причинам чело�
века не было дома на момент прихо�
да почтальона, деньги ему принесут
в другой день.

Бытовые отходы
будут утилизировать
Современный комплекс по пе�

реработке и утилизации твёрдых
бытовых отходов построен во
Владивостоке. Напомним, его
строительство велось в рамках
подготовки Владивостока к сам�
миту АТЭС 2012 года. Это один из
важнейших проектов, связанных
с улучшением экологической об�
становки в городе.

Новое предприятие способно пе�
рерабатывать около 300 тысяч тонн
мусора в год. Комплекс по перера�
ботке и утилизации ТБО включает
производственный цех, где происхо�
дит складирование, сортировка и
переработка отходов. Здесь также
расположены первая карта полиго�
на ТБО, очистные сооружения, ад�
министративное здание.

Технически переработка пред�
ставляет собой полуавтоматизиро�
ванную сортировку поступающих от�
ходов с разделением на виды: вто�
ричное сырьё, сырьё, пригодное для
вторичной переработки, крупногаба�
ритный мусор, строительные отхо�
ды. В крае работает ряд компаний,
которые забирают сортируемые от�
ходы и занимаются углублённой пе�
реработкой.

На полигоне ТБО складирование
происходит согласно современной
технологии. При размещении соблю�
даются все требования природоох�
ранного законодательства, пожар�
ной безопасности и санитарные нор�
мы. Применение современных техно�
логий утилизации и переработки от�
ходов обеспечит защиту атмосферы,
прилегающих территорий и грунто�
вых вод от загрязнения. Первая кар�
та полигона рассчитана на семь лет
эксплуатации. По мере необходимо�
сти будут достраиваться другие кар�
ты полигона.

РИА  PrimaMedia.

Уволенным в запас
помогли с отправкой

домой
В связи с появлением информа�

ции о якобы возникших в конце но�
ября проблемах с отправкой из Вла�
дивостока уволенных с военной
службы военнослужащих, прибыв�
ших с островов Курильской гряды и
Сахалина, военной прокуратурой
Тихоокеанского флота совместно с
военной прокуратурой Восточного
военного округа незамедлительно
была организована и проведена
прокурорская проверка.

Благодаря принятым в ходе над�
зорных мероприятий военной проку�
ратурой и командованием мерам крат�
ковременное пребывание в городе 468
уволенных с военной службы лиц было
организовано без нарушения их прав.

Треть из числа прибывших � уро�
женцы Приморья � практически сразу
направились к местам своего прожи�
вания, а остальные до убытия из Вла�
дивостока были размещены на госпи�
тальном судне «Иртыш», где им были
предоставлены нормальные бытовые
условия, в том числе бесплатное пита�
ние. Билеты для дальнейшего следо�

вания приобретались старшими ко�
манд через работников ВОСО под не�
посредственным контролем военных
прокуроров.

В настоящее время все бывшие во�
еннослужащие отправлены домой по�
ездами и самолётами.

Справедливый
приговор «дедовщине»

Военным прокурором гарнизона
залива Стрелок после утверждения
обвинительного заключения на�
правлено в гарнизонный военный
суд для судебного разбирательства
уголовное дело в отношении мат�
роса одной из войсковых частей
ТОФ Омара Ойбаа, обвиняемого по
ч. 1, п. «б» ч. 2 и ч. 3 ст. 335 УК РФ,
предусматривающей максимальное
наказание в виде лишения свободы
сроком до десяти лет.

Предварительным следствием уста�
новлено, что Ойбаа продолжительное
время на почве неуставных взаимоот�
ношений избивал двух сослуживцев
более позднего срока призыва, уни�
жая их честь и человеческое достоин�
ство, один из которых, не выдержав
систематических издевательств, по�
кончил жизнь самоубийством.

Помощник военного прокурора
Тихоокеанского флота старший

советник юстиции Р.КОЛБАНОВ.

В военной прокуратуре ТОФВ военной прокуратуре ТОФВ военной прокуратуре ТОФВ военной прокуратуре ТОФВ военной прокуратуре ТОФ

ИЗ ДОСЬЕ «БВ»
Капитан 1 ранга Павел Дмит�

риевич БОЙКО родился 28 мая 1970
года в г. Магнитогорске. Окончил
Севастопольское ВВМИУ, Инсти�
тут переподготовки и повышения
квалификации сотрудников ФСБ
России. В органах государствен�
ной безопасности с 1994 года.
Окончил Академию ФСБ России в
2006 году. Службу проходил на
различных должностях Северно�
го флота, Управления ФСБ России
по Северному флоту.

Указом Президента России в
2011 году назначен на должность
начальника УФСБ России по Тихо�
океанскому флоту.
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Сегодня хочется вспомнить, что
осенью 2006 года состоялось прине�
сение мощей святителя Николая в
Приморье. Это вылилось тогда в боль�
шой праздник.

Православная святыня находилась
на берегах Тихого океана целых де�
вять дней. И это было символично.
Покровитель моряков и рыбаков, всех
военнослужащих освятил своим при�
сутствием самый далёкий край рос�
сийского Отечества, места, где несут
службу его защитники, стоящие на
страже морских границ.

Услышал Чудотворец, как морской
прилив бьется о скалистый берег, как
ласкает он пологие склоны сопок. Уви�
дел бухту Спасения, в которой когда�
то укрылись моряки от страшного
шторма. Ведь это он спас их от гибе�
ли.

Многое увидел Святитель и убедил�
ся в том, что его здесь помнят и благо�
говейно почитают. И в первую очередь
�  моряки�тихоокеанцы. Они встреча�
ли своего небесного покровителя, ког�
да тот сошёл с неба на твердь влади�
востокского аэродрома.

Они сопровождали его всюду на
приморской земле. Они участвовали в
богослужениях в храмах, которые
были посвящены приезду великого
святого.

Высокой чести удостоились морс�
кие пехотинцы � нести икону своего
покровителя. А те, кто не смог стать в

ПОКРОВИТЕЛЬ МОРЯКОВ И РЫБАКОВ

13 декабря � памятная церков�
ная дата, которая близка воинам�
тихоокеанцам. В этот день на бого�
служении вспоминается святой
апостол Андрей Первозванный �
покровитель моряков.

 Он первым последовал за Хрис�
том, поэтому именуется Первозван�
ным.

 Святой Андрей отправился с про�
поведью Слова Божия в восточные
страны. Прошёл Малую Азию, Фра�
кию, Македонию, добрался до побе�
режья Чёрного моря. Побывал в Кры�
му, в Причерноморье и по Днепру под�
нялся до места, где стоит теперь го�
род Киев.

 Апостол поднялся на горы, благо�
словил их и водрузил крест, пророчес�
ки сказав: «На этих горах воссияет
благодать Божия, великий город бу�
дет здесь, и Господь воздвигнет там
много церквей и просветит святым
крещением всю российскую землю».

Помолившись, апостол поднялся
ещё выше по Днепру и дошёл до посе�
лений славян, где был основан Новго�
род. Отсюда святой направился через
земли варягов в Рим, для проповеди, и
вновь вернулся во Фракию. Там в не�
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большом селении Византии, будущем
могучем Константинополе, основал
христианскую церковь.

Такие подвиги совершил апостол
Андрей.

Свой земной путь ему пришлось
закончить в греческом городе Патры,
где всех его жителей обратил ко Хри�
сту и сделал много чудесных исцеле�
ний.

Но местный правитель стал его му�
чить, заставляя отречься от Спасите�
ля. Мучитель приказал распять свято�
го на косом кресте, привязав за руки и
за ноги.

Петр I решил увековечить память
святого и нарисовал крест, на кото�
ром тот скончался. Это изображение
император, будучи контр�адмиралом
Российского флота, повелел перене�
сти на Военно�морской флаг. Так ро�
дился стяг, названный именем апос�
тола.

Под Андреевским флагом русские
моряки совершили немало подвигов,
выиграли много сражений у врагов
Отечества.

В 1917 году морская святыня под�
нималась по флагштокам кораблей в
последний раз.

В 1992 году Андреевский флаг был
возвращён Российскому Военно�Мор�
скому Флоту. Под ним нынешнее по�
коление защитников Родины несёт
ратную службу.

* * *
13 декабря в Тихоокеанском во�

енном храме Андрея Первозванно�
го состоялся престольный празд�
ник. Сюда пришли самые активные
прихожане, группа моряков.

 Настоятель храма иерей Сергий
Галанов совершил праздничное
богослужение. Это уже стало доб�
рой традицией.

Новый символ
православия

на острове Русском
Епископ Уссурийский Инно�

кентий, викарий Владивостокс�
кой епархии, освятил киотный
столб с иконой святителя Нико�
лая Чудотворца, размещённый
рядом с Поспеловской батареей
на острове Русском.

В числе инициаторов события
ОАО «УСК МОСТ», строящее мо�
стовой переход через пролив
Босфор Восточный, и директор
филиала этого предприятия во
Владивостоке Алексей Баранов.

О киотном столбе заговорили в
ходе сооружения вантового моста
на о. Русский. Такие столбы начали
появляться на острове в 1880�х го�
дах как знак православия: их воз�
двигали первые православные посе�
ленцы � русские артиллеристы.

«История создания Владивосток�
ской крепости непрерывно связана
с православием. Там, где размеща�
лись форты и батареи, устанавлива�
лись и киоты с иконами. Российская
армия имела в своей духовной обо�
роне православных военных свя�
щенников. Они были духовниками
солдат и моряков, освящали те мес�
та, где несли службу русские люди,
защищавшие и оборонявшие нашу
страну и веру», � отметил епископ
Иннокентий.

Остатки одного из киотных стол�
бов той поры и нашли строители на
берегу моря во время работ по воз�
ведению причала №1. Тогда же по
согласованию с руководством музея
«Владивостокская крепость» было
принято решение восстановить най�
денный киот.

Строители установили историчес�
кий столб напротив оборонительной
батареи по соседству со строящимся
мостом. Внутрь столба вставлена ико�
на святителя Николая Чудотворца.

Его преосвященство Иннокентий
совершил на о. Русском молебен и
чин освящения киота и иконы святи�
теля Николая Чудотворца.

 Пресс�служба
Владивостокской  епархии.

Для этого необходимо обратиться
в храм Успения Пресвятой Богороди�
цы, при котором с 2003 г. действует
община милосердия. Православные
добровольцы еженедельно раздают и
развозят продукты по одиннадцати
адресам. Ещё семь семей получают
помощь два раза в месяц. Другие де�
вять малообеспеченных семей � раз в
месяц.

«Такую регулярную помощь мы
можем оказывать благодаря благоде�

Благие дела общины милосердия

телям, неравнодушным прихожанам,
которые вносят посильные пожертво�
вания. Так, один из наших постоянных
меценатов, Георгий, помог завезти в
пункт овощи и фрукты: картофель,
капусту, яблоки. Так что теперь у нас
есть возможность систематически
снабжать овощами тех, кто в этом нуж�
дается», � рассказала руководитель
общины милосердия при Успенском
храме Татьяна Третьякова.

Также в пункте помощи можно по�

лучить вещи по сезону, в частности, в
зимнее время � тёплую одежду и
обувь, рукавицы, носки и пр.

«Конечно, одежду первой необхо�
димости мы можем раздавать по мере
поступления к нам вещевых пожерт�
вований. С наступлением зимних хо�
лодов нужду в тёплых вещах и горя�
чей пище испытывает всё больше
обездоленных людей. Поэтому так
важно, чтобы в пункт помощи поступа�
ли новые пожертвования. В связи с
этим хочется обратиться ко всем ми�
лостивым людям Владивостокской
епархии: рядом с вами живёт немало
одиноких стариков, инвалидов, мно�
годетных семей, которым ваша по�
мощь скрасит время зимнего ненас�
тья. Ведь даже бедные должны стать

счастливыми в приближающиеся
праздничные Рождественские дни!
Господь творит добро руками самых
обычных людей! Не будем забывать:
«Блажен, кто помышляет о бедном! В
день бедствия избавит его Господь», �
напомнила Татьяна Ивановна стихи
40�го Псалма.

Передать продукты и тёплые
вещи, внести пожертвования
можно в пункт помощи, распо�
ложенный по адресу: г. Влади�
восток, ул. Светланская, 65 (ос�
тановка «Лазо»), храм Успения
Божией Матери, община мило�
сердия.

Справки по тел.: 8�902�057�33�57.

� Отец Сергий, как вы себя чув�
ствуете в новой должности?

� Скажу откровенно � непривычно.
Нелёгкая ноша легла на мои плечи.
Долго размышлял, прежде чем согла�
ситься на такую высокую должность.
Тихоокеанский флот расположен на
огромной территории � от Посьета до
Чукотки. Посмотрю на географичес�
кую карту � и дух захватывает. В зону
ответственности флота входит и Ин�
дийский океан. Трудно себе даже
представить, какие это километры.
Меня, правда, поправили: расстояния
по морским просторам измеряются
милями.

� Вы же нынче морской священ�
ник, и поэтому надо владеть и мор�
скими терминами.

� Стараюсь. Мыслю теперь флотс�
кими категориями, вживаюсь в морс�
кую терминологию.

� Как произошло ваше назначе�
ние?

� На должность благословил меня
митрополит Владивостокский и При�
морский Вениамин. Сказал напут�
ственное слово. Затем очень тепло
принял врио командующего Тихооке�
анским флотом контр�адмирал Ава�
кянц. С ним состоялась содержатель�
ная беседа по кругу моих обязаннос�
тей. Сергей Иосифович дал ряд необ�
ходимых советов, как действовать на
первых порах. А потом представил
меня офицерам штаба, а по видео �
всему флоту.

� Как говорится, полку морских
священников прибыло. На первом
фланге по праву митрополит Вени�

НАША ЗАДАЧА � НЕСТИ ДУХОВНОСТЬ

амин. На его счету несколько даль�
них походов в океан. Рядом в этом
строю протоиерей Виктор Жильцов
� начальник отдела митрополии по
связям с силовыми структурами.
Он служил на Тихоокеанском фло�
те, прошёл не одну тысячу миль.
Протоиерей Игорь Талько окорм�
лял самое плавающее соединение
кораблей. Крестил моряков БПК
«Маршал Шапошников» на верх�
ней палубе, когда тот стоял у при�
чала. Курировал соединение морс�
ких пехотинцев.

Так что у вас есть на кого рав�
няться.

� Да, у нас поистине морская мет�
рополия. Настоятель храма Андрея
Первозванного города Фокино тоже
окормляет военных моряков. Мы с от�
цом Виктором будем вершить одно
дело. Наша задача � нести духовность
в воинские ряды, нравственное и пат�
риотическое воспитание.

Могу сказать, что в качестве ориен�
тира в Московской патриархии мне
предложена программа по работе с
военными. И я должен её выполнять.

� С чего вы собираетесь начи�
нать?

� Мои первые шаги � знакомство с
Тихоокеанским флотом. Мне нужно
посетить все корабли и части. Встре�
титься с командирами всех рангов,
познакомиться с рядовыми. Увидеть
своими глазами, как живут люди, уз�
нать, в чём они нуждаются. И присту�
пить к решению наболевших проблем.

Свой поход по флоту начну в сле�
дующем году.

� Но ведь первые знакомства уже
состоялись?

� Начал с ближайших причалов.
Здесь стоят корабли, которые выпол�
няют очень важные задачи. Когда они
уходят в дальние походы, мы их про�
вожаем. Когда возвращаются � встре�
чаем. Уже стало традицией � в эти ми�
нуты раздаётся колокольный звон.
Чтобы моряки видели и слышали, что
им желает счастливого плавания их
храм. Чтобы они чувствовали, что мы
о них всегда помним, вместе с ними
духовно, молимся за своих защитни�
ков. Церковь постоянно вместе с ними
пребывает. И души моряков берут пе�
ленг на свой храм.

Покров и Образ Божий всегда с
теми, кто принял у нас Таинство кре�
щения.

� А крещение вы совершаете
только в храме?

� И в храме, и на кораблях. Мне хо�
чется приносить на корабельную па�
лубу православную веру. Чтобы дей�
ствительно состоялось торжество.
Чтобы люди запомнили его на всю
жизнь и берегли в своей душе.

На корабль мы приходим в таком
составе: два священника и пономарь.
В ярком облачении. На верхнюю па�
лубу выносим купель. Начинаем Таин�
ство в великолепном настроении. Хо�
тим передать его окружающим.

Моряки принимают крещение
осознанно, не по приказанию, а по
зову души. Это тоже клятва, клятва
Богу. Так рождается христолюбивый
воин. Отныне он служит, как велит ему
военная присяга и как присягнувший
Господу.

Такие воины и создают славу Оте�
честву. Примеров в истории России
не перечесть. Один из близких нам,
дальневосточникам, � подвиг героев�
варяжцев. На него надо держать
курс!

� В минувшие века на кораблях
существовали походные церкви.
Нынче будут создаваться таковые?

� Об этом мечтаю. Мы должны сде�
лать передвижную церковь. Чтобы,
когда корабль отправляется в поход,
устраивать её там. Пусть моряки чув�
ствуют, что о них молятся. И каждый
из них сможет прийти помолиться и
возжечь свечу.

Хочу сказать, что мы, священники,
и сейчас молимся за страну нашу, за
воинство, чтобы оно отстаивало наши
интересы везде.

В настоящее время тихоокеанцы
несут нелёгкую, опасную службу в
Индийском океане. Там походная цер�
ковь на корабле будет им необходи�
ма.

� Приняв новую должность, вы
по�прежнему остаётесь настояте�
лем храма?

� Конечно, конечно. Это моё дети�
ще. Три года трудов тут дали благо�
датные плоды. Приятно, что мы слу�
жим отныне в Тихоокеанском военном
храме Андрея Первозванного. Так
сказано в приказе командующего
ТОФ.

Хочется, чтобы здесь был духовный
штаб, говоря военным языком, наше�
го Тихоокеанского флота. Чтобы мы
могли быстро реагировать на любую
возникшую проблему. Может быть,
выехать куда�то, послать на поступив�
ший зов священника, чтобы там он
оказал необходимую помощь.

Храм приукрасился. Растёт его по�
пулярность. Сюда приезжают гости из
разных городов России и делегации
из�за рубежа.

Сегодня здесь находится знамени�
тый на весь Дальний Восток образ �
икона святой великомученицы Пара�
скевы. Она мироточит уже шесть лет.
Может быть, и поэтому паломничество
не прекращается.

Некоторое время у нас пребывали
мощи блаженной Матроны Московс�
кой.

На почётном месте стоят иконы,
которые подарили Президент Россий�
ской Федерации Дмитрий Медведев и
Святейший Патриарх Московский и
всея Руси Кирилл.

� Нередко, проходя по Корабель�
ной набережной, вижу, как китайс�
кие туристы фотографируются у
вашего храма.

� Полное удовлетворение доставля�
ет мне общение с ними. Они о многом
спрашивают, интересуются нашей
культурой. И порой трудно приходит�
ся отвечать на все вопросы. Нужны
переводчики.

Как�то мы выставили на экране ико�
ну «40 китайских мучеников». Они по�
гибли в 1900 году в период Боксёрс�
кого восстания. Наши друзья из Под�
небесной с благодарностью отнеслись
к тому, что Русская Православная Цер�
ковь почитает их собратьев.

Китайцы страницы своей истории
воспринимают трепетно. У них есть
чему поучиться.

Мы предложили им литературу о
православии на китайском языке. Во�
сторгам не было предела! Их понем�
ногу воцерковляем.

� Недаром в народе говорят: мал
золотник, да дорог. Небольшой дом
Божий проводит великую работу,
неся и своим согражданам, и инос�
транцам свет Христовой Веры. И
становится одним из центров пра�
вославия во Владивостоке. И в пер�
вую очередь � военного. Сколько
же в строю батюшек?

� Священников пока двое. Мой по�
мощник отец Андрей в армии не слу�
жил. Сейчас по годам ему пришла пора
отдать свой воинский долг. Прибыл он
к нам и будет тут служить. Двойную
службу проходить � и армии, и Христу.

Мы вместе с ним будем посещать во�
инские части и корабли. Он при Вла�
дивостокской епархии числится в мис�
сионерском отделе. И как же ему,
молодому по возрасту, своим приме�
ром, своим служением не притягивать
к себе молодых людей. Он ровесник
матросов. Они смогут задавать ему
любые вопросы, которые, например,
мне адресовать не совсем удобно.

Отец Андрей окончил семинарию в
Хабаровске, учится в Духовной акаде�
мии в Киеве. Получит высшее образо�
вание. У него впереди � широкая до�
рога.

Думаю, с ним на флоте найдём
ключи к сердцам тихоокеанцев.

� Курс вы проложили верный.
Скажите, с каким настроением вы�
ходите в дальнее плавание?

� Настроение боевое. Знаю, что это
будет нелёгкий, долгий труд. Но буду
просить Бога, чтобы он дал мне здо�
ровья, сил и мудрости на сие новое
послушание.

Храм � это прообраз ковчега, ко�
рабля, где мы спасаемся. Поэтому
хочу привести его в гавань благоден�
ствия и торжества православия.

� Благодарю вас, отец Сергий, за
откровенную беседу. От имени бо�
евахтинцев желаю счастливого
плавания и семь футов под килем
вашему кораблю.

колонны большого крестного хода
по улицам Владивостока, пришли в
его Свято�Никольский собор.

У храма воинов встретил митро�
полит Владивостокский и Приморс�
кий Вениамин. Он обратился к ним с
мудрым пастырским словом.

Затаив дыхание слушали юноши
проповедь владыки, и западали в их
души вечные истины.

Как не потерять единственную до�
рогу, ведущую нас на гору Преобра�
жения, спрашивал архиерей. И тут же
отвечал, что есть только один спо�
соб � жить духовной, религиозной
жизнью. Нужно слушать голос Бо�
жий, который передаётся нам через
Священное писание, исполнять запо�
веди Христа. Восходить на гору Пре�
ображения, конечно же, значитель�
но труднее, чем катиться в бездну.
Подниматься всегда сложнее, чем
идти с горы. Но только такое движе�
ние вверх даёт человеку возмож�
ность обрести спасение, преобра�
зить самого себя и окружающий мир.

Каждый осмысливал сказанное.
Митрополит указал духовные ориен�
тиры, по которым следует сверять
свою жизнь и ратную службу.

Владыка Вениамин возглавил
торжественное богослужение. Мо�
ряки�тихоокеанцы приложились к
православной святыне и совершили
малый крестный ход вокруг собора.

Михаил  МИХАЙЛОВ.

По благословению митрополита Владивостокского и Приморско�По благословению митрополита Владивостокского и Приморско�По благословению митрополита Владивостокского и Приморско�По благословению митрополита Владивостокского и Приморско�По благословению митрополита Владивостокского и Приморско�
го Вениамина в епархии действует пункт помощи нуждающимся.го Вениамина в епархии действует пункт помощи нуждающимся.го Вениамина в епархии действует пункт помощи нуждающимся.го Вениамина в епархии действует пункт помощи нуждающимся.го Вениамина в епархии действует пункт помощи нуждающимся.
Многодетные семьи, малообеспеченные люди, инвалиды, бездом�Многодетные семьи, малообеспеченные люди, инвалиды, бездом�Многодетные семьи, малообеспеченные люди, инвалиды, бездом�Многодетные семьи, малообеспеченные люди, инвалиды, бездом�Многодетные семьи, малообеспеченные люди, инвалиды, бездом�
ные могут совершенно бесплатно получить там продукты и тёплуюные могут совершенно бесплатно получить там продукты и тёплуюные могут совершенно бесплатно получить там продукты и тёплуюные могут совершенно бесплатно получить там продукты и тёплуюные могут совершенно бесплатно получить там продукты и тёплую
одеждуодеждуодеждуодеждуодежду.....

Представляем флотуПредставляем флотуПредставляем флотуПредставляем флотуПредставляем флоту

Иерей Сергий ГИерей Сергий ГИерей Сергий ГИерей Сергий ГИерей Сергий ГАЛАНОВ � помощник командующего ТОФ по ра�АЛАНОВ � помощник командующего ТОФ по ра�АЛАНОВ � помощник командующего ТОФ по ра�АЛАНОВ � помощник командующего ТОФ по ра�АЛАНОВ � помощник командующего ТОФ по ра�
боте с верующими.боте с верующими.боте с верующими.боте с верующими.боте с верующими.

1 ноября 2011 года на эту должность он был назначен, будучи1 ноября 2011 года на эту должность он был назначен, будучи1 ноября 2011 года на эту должность он был назначен, будучи1 ноября 2011 года на эту должность он был назначен, будучи1 ноября 2011 года на эту должность он был назначен, будучи
настоятелем храма Андрея Первозванного.настоятелем храма Андрея Первозванного.настоятелем храма Андрея Первозванного.настоятелем храма Андрея Первозванного.настоятелем храма Андрея Первозванного.

Отец Сергий родился и жил в Магадане. В 2008 году переехал воОтец Сергий родился и жил в Магадане. В 2008 году переехал воОтец Сергий родился и жил в Магадане. В 2008 году переехал воОтец Сергий родился и жил в Магадане. В 2008 году переехал воОтец Сергий родился и жил в Магадане. В 2008 году переехал во
Владивосток и принял дела настоятеля часовни. За успешное про�Владивосток и принял дела настоятеля часовни. За успешное про�Владивосток и принял дела настоятеля часовни. За успешное про�Владивосток и принял дела настоятеля часовни. За успешное про�Владивосток и принял дела настоятеля часовни. За успешное про�
хождение послушания получил повышение. Он одним из первых вхождение послушания получил повышение. Он одним из первых вхождение послушания получил повышение. Он одним из первых вхождение послушания получил повышение. Он одним из первых вхождение послушания получил повышение. Он одним из первых в
Вооружённых Силах России стал исполнять обязанности военногоВооружённых Силах России стал исполнять обязанности военногоВооружённых Силах России стал исполнять обязанности военногоВооружённых Силах России стал исполнять обязанности военногоВооружённых Силах России стал исполнять обязанности военного
священника. Сегодня с ним ведёт беседу корреспондент «Боевойсвященника. Сегодня с ним ведёт беседу корреспондент «Боевойсвященника. Сегодня с ним ведёт беседу корреспондент «Боевойсвященника. Сегодня с ним ведёт беседу корреспондент «Боевойсвященника. Сегодня с ним ведёт беседу корреспондент «Боевой
вахты» Марлен ЕГвахты» Марлен ЕГвахты» Марлен ЕГвахты» Марлен ЕГвахты» Марлен ЕГОРОВ.ОРОВ.ОРОВ.ОРОВ.ОРОВ.

Выпуск  подготовил
Марлен  ЕГОРОВ.

19 декабря Русская Православная Церковь отмечает память свя�19 декабря Русская Православная Церковь отмечает память свя�19 декабря Русская Православная Церковь отмечает память свя�19 декабря Русская Православная Церковь отмечает память свя�19 декабря Русская Православная Церковь отмечает память свя�
тителя и Чудотворца Николая, архиепископа Мирликийского. Натителя и Чудотворца Николая, архиепископа Мирликийского. Натителя и Чудотворца Николая, архиепископа Мирликийского. Натителя и Чудотворца Николая, архиепископа Мирликийского. Натителя и Чудотворца Николая, архиепископа Мирликийского. На
Руси испокон веков он считается одним из самых почитаемых святых.Руси испокон веков он считается одним из самых почитаемых святых.Руси испокон веков он считается одним из самых почитаемых святых.Руси испокон веков он считается одним из самых почитаемых святых.Руси испокон веков он считается одним из самых почитаемых святых.

Много великих чудес сотворил Николай УМного великих чудес сотворил Николай УМного великих чудес сотворил Николай УМного великих чудес сотворил Николай УМного великих чудес сотворил Николай Угодник и в течениегодник и в течениегодник и в течениегодник и в течениегодник и в течение
земной жизни, и уже после преставления. И ныне он также помо�земной жизни, и уже после преставления. И ныне он также помо�земной жизни, и уже после преставления. И ныне он также помо�земной жизни, и уже после преставления. И ныне он также помо�земной жизни, и уже после преставления. И ныне он также помо�
гает призывающим его и избавляет их от бед. Святитель являетсягает призывающим его и избавляет их от бед. Святитель являетсягает призывающим его и избавляет их от бед. Святитель являетсягает призывающим его и избавляет их от бед. Святитель являетсягает призывающим его и избавляет их от бед. Святитель является
покровителем моряков, плавающих и путешествующих, заступни�покровителем моряков, плавающих и путешествующих, заступни�покровителем моряков, плавающих и путешествующих, заступни�покровителем моряков, плавающих и путешествующих, заступни�покровителем моряков, плавающих и путешествующих, заступни�
ком вдов и сиротком вдов и сиротком вдов и сиротком вдов и сиротком вдов и сирот.....

В ВОИНСКИЕ РЯДЫ



рел в глаза соперника, то увидел в них
отчаяние: тот не смог навязать свой
стиль боя. Кочкуров победил не только
противника � он смог побороть свой
страх перед именитыми спортсменами.
Страх ушёл навсегда, осталась только
уверенность в себе, которая помогает
побеждать.

Матрос Вячеслав Мирзаев занимал�
ся греко�римской борьбой. Но в 11 лет
решил записаться в секцию кикбоксин�
га. Пришёл в спортивный клуб, где пер�
вым его встретил тренер по боксу. По�
смотрев на паренька, выслушав его вни�

мательно, тот сказал: «Сначала научись
руками бить». Слава спорить не стал,
остался и даже не заметил, как по�на�
стоящему увлёкся боксом.
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НОВОСТИ  КУЛЬТУРЫ

� Фестиваль � это прежде всего
возможность встретиться со стары�
ми друзьями, возможность общения
и обмена впечатлениями, � говорит
Геннадий Григорьевич. � Мне прият�
но, что на суд жюри представлен
фильм наших дебютантов «Путеше�
ствие в мечту» � о непростом речном
походе наших девушек по Хабаровс�
кому краю. Клуб за прошедшие годы
вырастил немало не просто спорт�
сменов, а хороших людей, и поток
желающих к нам не иссякает. Стрем�
ление познать себя, преодолеть
трудности, быть ближе к природе
объединяет и бывалых туристов, и
новичков.

Студенческий театр в фестиваль�
ную субботу был похож на улей в лет�
нюю пору. Многие пришли семьями,
с маленькими детьми, которые с лю�
бопытством рассматривали располо�
женные в холле фотовыставки, рас�
крывающие ещё одно направление
фестиваля � фотоотчёты о прошед�
ших за последний сезон маршрутах,
участвовали в творческих площадках
и конкурсах, состоявшихся в пере�
рывах между просмотрами фильмов.

� В дирекцию нынешнего фести�
валя подано более 40 картин, не счи�
тая фильмов вне конкурса, � говорит
директор фестиваля Татьяна Кири�
на. � Фестиваль, задуманный изна�
чально как региональный, за годы
своего существования значительно
расширил географию: свои работы
присылают путешественники с Се�
верного Кавказа, из Казани, Тамбо�
ва, Кузбасса, Зеленогорска и даже
из других стран, например из Авст�
рии. Мы постарались, чтобы наш фе�
стиваль стал не только конкурсом,
но и настоящим праздником и для
нашего братства увлечённых людей,
и для всех желающих. Мы выделили
фильмы наших приморских авторов
в отдельную группу как работы, рас�
сказывающие о нашем дальневос�
точном крае, его удивительной при�
роде, и познакомим с ними всех же�
лающих.

Татьяна Кирина отметила, что в
фестивальной палитре оказалось
большое разнообразие сюжетов.
Это и видеоотчёты парашютистов,
которые покоряют наше приморское
небо, и любителей подводного пла�
вания, и откровения покорителей
вершин. Радует появление фильмов
о детском туризме � путешественни�
ки из Находки привезли фильмы,
снятые и смонтированные учащими�
ся под руководством взрослых.

В этом году впервые появилась

Авторитетное жюри посмотрело
выступления 108 коллективов. Более
3 тысяч юных любителей танца из
15 муниципальных территорий Примо�
рья, Амурской области, Хабаровско�
го края, Еврейской автономной обла�
сти на сцене владивостокского Двор�
ца культуры железнодорожников по�
казывали своё мастерство.

Танцоры соревновались в класси�
ческом, народно�сценическом, эст�
радном танце, а также в современной
хореографии. По словам Татьяны Ры�

Первоначально подвиг моряков
бронепалубного крейсера «Варяг»,
совершённый 27 января (9 февраля)
1904 года в бою против японской эс�
кадры близ корейского порта Чемуль�
по, предполагалось увековечить в
Санкт�Петербурге, российской столи�
це, рядом с мемориалом эсминцу
«Стерегущий», который 10 марта 1904
года совершил подвиг, подобный ва�
ряжскому, в Порт�Артуре. Памятник
«Стерегущему» был открыт 10 мая
1911 года.

Но в последний момент Морское
министерство переиграло план и по
договорённости с МИДом решило пе�
ренести прах нижних чинов «Варяга»,
захороненных в Чемульпо, во Влади�
восток и памятник соорудить на месте
нового погребения.

17 декабря 1911 года прах 12 мо�
ряков специальным траурным поез�
дом был доставлен во Владивосток.
Городские власти предложили похо�
ронить героев на Морском кладбище.

Протоиерей Сибирского флотско�
го экипажа П.Богословский, проводя
заупокойную службу, обратился к по�
гибшим морякам, как к живым людям:
«Приветствуем возвращение ваше на
родную землю, великие мертвецы.
Кости ваши нашли временный покой
на чужбине. Но вас там не забыла Ро�

Все бои матроса Ивана Кочкурова
проходили в азартных схватках. Сколь�
ко он себя помнит, всегда любил бокс.
В детстве ходил на соревнования, на�
блюдал за боями отца. Сергей Алексан�
дрович � мастер спорта по боксу, когда�
то становился победителем того же тур�
нира, что и Иван. А лет в девять Иван
уговорил отца начать с ним тренировки.
Первые пять лет Сергей Александрович
был спортивным наставником сына,
спуску ему не давал, относился требо�
вательно. Вспоминая то время, Иван
признал, что ему было очень нелегко:
«Все уходили с тренировки, а я оставал�
ся, и отец со мной занимался по индиви�
дуальной программе».

Строгость отца вскоре принесла свои
плоды. Одну за другой одерживал по�
беды Иван. В 17 лет ему, победителю
Всероссийского турнира памяти олим�
пийского чемпиона по боксу Валерия
Попенченко, вручили ладью как лучше�
му боксёру. Это были для него первые
серьёзные соревнования. Потом была
победа на международном турнире па�
мяти Константина Короткова.

До сих пор Иван помнит свой самый
трудный бой на одном из первенств
Дальнего Востока, тогда ему пришлось
встретиться с чемпионом России. Нака�
нуне Иван наблюдал за боями своего
соперника, который был неумолим в
схватке. «Он буквально разбирал по ча�
стям своих противников, � вспоминает
матрос И.Кочкуров. � Мне впервые ста�
ло страшно. Выходил на ринг и чувство�
вал, как дрожат ноги. Даже не надеялся
на победу». После короткой команды
рефери «Бокс!» и звука гонга будто по�
явилось шестое чувство: он не только
всё видел и слышал, но и предугадывал
мысли противника и был готов отражать
его атакующие удары. А когда посмот�

лента отряда «Авиапоиск». Об этой
работе я попросила более подробно
рассказать командира отряда Ярос�
лава Ливанского:

� С 2007 года мы занимаемся ра�
ботой по увековечиванию памяти по�
гибших лётчиков, поиском мест ка�
тастроф военных самолётов в при�
морской тайге, устанавливаем име�
на погибших, ищем родственников,
участвуем в захоронениях. Члены
нашего отряда � это единомышлен�
ники, увлечённые военной историей,
студенты, военные лётчики, операто�
ры, журналисты, всего 15 человек.
Кто�то занимается полевыми рабо�
тами, кто�то исследует архивы. Кос�
тяк отряда сложился четыре года
назад, когда сюда пришли Владимир
Зырянов, Алёна Кочеткова (ныне Ли�
ванская), Роман Сергеев. Позже под�
ключились к этой работе лётчики во�
енной транспортной авиации Алек�
сандр Мельников и Дмитрий Хмелёв.

За это время нами найдено 46
крылатых машин, потерпевших кру�
шение в разное время в приморском
небе. В этом году было похоронено
два экипажа. Сейчас готовимся к ещё
одной церемонии захоронения � эки�
пажа военного бомбардировщика,
погибшего 21 августа 1945 года во
время полёта на полигон. Нам уда�
лось найти родственников штурмана
Александра Тимошенко, к нам при�
едут его сын Сергей Тимошенко и
внучка Татьяна Строганова�Тимо�
шенко.

Наш отряд � единственный на тер�
ритории Приморского и Хабаровско�
го краёв занимается такой работой.
За прошедшие годы нами снято бо�
лее двадцати видеороликов об этих
экспедициях. Эти фильмы не только
демонстрируют нашу работу, но и яв�
ляются прекрасным пособием для
патриотического воспитания моло�
дёжи � в школах, воинских частях и
подразделениях. Фильм, который
мы представляем на этом фестива�
ле, так и называется: «Авиапоиск.
Итоги�2011».

Благодаря участникам этого отря�
да номинации фестиваля расшири�
лись. Помимо фильмов о путеше�
ствиях и природе, появился фильм,
раскрывающий одну из страниц на�
шей истории, показывающий наших
современников, шагающих по земле
с чувством сопричастности к её про�
шлому, настоящему и будущему.

Татьяна  ТКАЧЕНКО.
НА СНИМКЕ: директор фестива�

ля Татьяна КИРИНА.
Фото автора.

7 декабря на 76�м году останови�
лось сердце ветерана Вооружённых
Сил СССР, морской авиации ТОФ,
авиационного политработника полков�
ника в отставке Тихона Яковлевича
ГОЛОВИНА.

33 года жизни этого человека было
посвящено одной из почётных профес�
сий в нашем государстве � защитника
Отечества. В его послужном списке
срочная служба в 1955�1958 гг., далее
� Высшее военно�морское училище им.
М.В.Фрунзе, и с 1961 года он офицер�
политработник на Тихоокеанском
флоте, в морской авиации флота.

Тихоном Яковлевичем были прой�
дены многие ступени роста офицера
от комсомольского работника до на�
чальника крупного владивостокского
политотдела спецчастей авиации.

Это был принципиальный, грамот�
ный и уважаемый политработник. Он
пользовался исключительным автори�
тетом среди личного состава в гарни�
зоне Монгохто Хабаровского края, где
проходил службу, и во Владивостоке.

Головин принимал активное учас�
тие и в общественной жизни Владиво�
стока, был народным депутатом Со�
ветского райисполкома города. В нём
сочетались высокая принципиальность

«Я шагаю по земле»
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и доброта к людям. Это был прекрас�
ный человек, семьянин. Будучи на пен�
сии, Тихон Яковлевич принимал актив�
ное участие в ветеранской работе.

Командование, совет ветеранов
морской авиации ТОФ приносят глу�
бокие соболезнования родным и близ�
ким Тихона Яковлевича. Как человек и
офицер он навсегда останется в на�
ших сердцах и нашей памяти.

Командование,
ветераны  морской

авиации  ТОФ,
боевые  товарищи.

Т.Я.ГОЛОВИН

дина, и вот теперь вы ляжете в родную
землю в своей семье моряков».

5 апреля 1912 года морской министр
адмирал И.Григорович утвердил проект
памятника «нижним чинам крейсера
«Варяг», погибшим в бою с японской
эскадрой при Чемульпо 27 января 1904
года». Он представлял собой четырех�
гранную гранитную пирамиду высотой
около 6,5 метра, был увенчан крестом,
напоминающим знак военного ордена
Георгиевский крест, которым были на�
граждены моряки «Варяга».

25 сентября 1912 года памятник
был «принят в казну», но какого�либо
особого открытия его не предусмат�
ривалось, поскольку памятник был
кладбищенским.

На гранях пирамиды выбиты име�
на. На передней � комендоры М.Ост�
ровский, Г.Боркун, Д.Шарапов, на ле�
вой � комендор Г.Поснов, машинист
1 статьи И.Гребенщиков, кочегар
1 статьи А.Фирсов, матрос 2 статьи
К.Зрелов, на правой � комендор С.Кап�
ралов, матросы 1 статьи М.Журавлёв
и И.Ковалёв, матрос 2 статьи И.Роди�
онов, на задней � комендор Д.Кочу�
бей, марсовой Ф.Хохлов, сигнальщик
Г.Миронов, минно�артиллерийский
содержатель 2 статьи В.Мальцев.

Прах трёх комендоров � Поснова,
Капралова и Кочубея � во Владивос�

ток доставлен не был, но их фамилии
на плитах. Почему � исследователям
установить пока не удалось.

С тех пор к памятнику варяжцам
ежегодно возлагаются цветы, отдают�
ся героям воинские почести.

Особенно заметным событием стал
день 9 февраля 1989 года � 85�летие
подвига «Варяга».

На торжественную церемонию воз�
ложения венков тогда прибыли коман�
дующий Тихоокеанским флотом ад�
мирал Геннадий Хватов, начальник по�
литуправления ТОФ контр�адмирал
Б.Пекедов, командование и курсанты
ТОВВМУ имени С.О.Макарова, пред�
ставители морских частей погран�
войск, епископ Хабаровский и Влади�
востокский Гавриил.

Обращаясь к собравшимся, адми�
рал Г.Хватов подчеркнул:

� Мы сегодня должны равняться на
подвиг экипажа «Варяга». Этот под�
виг � символ флотского героизма, му�
жества и верности своей Родине. Ны�
нешнее поколение моряков�тихооке�
анцев своими ратными делами про�
должает традиции своих героических
предшественников, с честью защища�
ет тихоокеанские морские рубежи
России.

Валерий  МАЛИНОВСКИЙ.
Фото Владимира БОЧАРОВА.

марь, заместителя директора Примор�
ского краевого центра народной куль�
туры, жюри было очень сложно опре�
делить победителей, все коллективы
показали очень высокий уровень ис�
полнительского мастерства.

И всё же дипломы вручены лучшим
из лучших. Ими стали образцовый хо�
реографический ансамбль «Стиль» из
Тавричанки, образцовый хореографи�
ческий ансамбль «Грация», образцо�
вый ансамбль танца «Сияние» из Ар�
тёма, образцовый ансамбль танца

«Каприз», ансамбль танца «Терция»,
образцовый ансамбль танца «Звёз�
дочки», образцовый ансамбль танца
«Алиса», хореографический коллек�
тив детской школы искусств №6, на�
родный ансамбль танца «Забава» из
Владивостока, образцовый ансамбль
танца «Вдохновение» из Кавалерово,
образцовый ансамбль танца «Парус»
из Находки, ансамбль танца «Три�
умф» из Арсеньева и многие другие.
Гран�при фестиваля получил заслу�
женный коллектив Приморского края
образцовый ансамбль народного
танца «Улыбка» из нашей приморской
столицы.

В течение трёх дней юные артисты
посещали мастер�классы, общались
со своими сверстниками, стали участ�
никами яркого, колоритного праздни�
ка танцевального искусства.

Татьяна  ТКАЧЕНКО.

Фото автора.
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Сахарова и Сергея Долотова.Сахарова и Сергея Долотова.Сахарова и Сергея Долотова.Сахарова и Сергея Долотова.Сахарова и Сергея Долотова.

Ребятам повезло, в Магадане они тренировались у одного изРебятам повезло, в Магадане они тренировались у одного изРебятам повезло, в Магадане они тренировались у одного изРебятам повезло, в Магадане они тренировались у одного изРебятам повезло, в Магадане они тренировались у одного из
самых известных тренеров Александра Иватина.самых известных тренеров Александра Иватина.самых известных тренеров Александра Иватина.самых известных тренеров Александра Иватина.самых известных тренеров Александра Иватина.

Французкий драматург Марсель Паньол как�то сказал о чемпио�Французкий драматург Марсель Паньол как�то сказал о чемпио�Французкий драматург Марсель Паньол как�то сказал о чемпио�Французкий драматург Марсель Паньол как�то сказал о чемпио�Французкий драматург Марсель Паньол как�то сказал о чемпио�
не мира Джиме Корбете: «В нём соединились три качества, наибо�не мира Джиме Корбете: «В нём соединились три качества, наибо�не мира Джиме Корбете: «В нём соединились три качества, наибо�не мира Джиме Корбете: «В нём соединились три качества, наибо�не мира Джиме Корбете: «В нём соединились три качества, наибо�
лее украшающие человеческое существо, а именно: ум, смелость,лее украшающие человеческое существо, а именно: ум, смелость,лее украшающие человеческое существо, а именно: ум, смелость,лее украшающие человеческое существо, а именно: ум, смелость,лее украшающие человеческое существо, а именно: ум, смелость,
физическое здоровье». Всё это в полной мере относится и к спорт�физическое здоровье». Всё это в полной мере относится и к спорт�физическое здоровье». Всё это в полной мере относится и к спорт�физическое здоровье». Всё это в полной мере относится и к спорт�физическое здоровье». Всё это в полной мере относится и к спорт�
сменам, о которых пойдёт речь.сменам, о которых пойдёт речь.сменам, о которых пойдёт речь.сменам, о которых пойдёт речь.сменам, о которых пойдёт речь.

Почему они выбрали бокс? Спортсмены объясняют достаточноПочему они выбрали бокс? Спортсмены объясняют достаточноПочему они выбрали бокс? Спортсмены объясняют достаточноПочему они выбрали бокс? Спортсмены объясняют достаточноПочему они выбрали бокс? Спортсмены объясняют достаточно
просто � это спорт настоящих мужчин. Сегодня с каждым из них мыпросто � это спорт настоящих мужчин. Сегодня с каждым из них мыпросто � это спорт настоящих мужчин. Сегодня с каждым из них мыпросто � это спорт настоящих мужчин. Сегодня с каждым из них мыпросто � это спорт настоящих мужчин. Сегодня с каждым из них мы
познакомим читателей «БВ».познакомим читателей «БВ».познакомим читателей «БВ».познакомим читателей «БВ».познакомим читателей «БВ».

Вячеслав единственный, кто при�
знался, что любил в детстве подраться.
Уверенность в себе, которую он приоб�
рёл благодаря боксу, позволяет быть
добрым и открытым. Но на ринге он пре�
ображается, появляется спортивная
злость.

На турнире, посвящённом Сахарову,
он встречался со своим соперником,
боксёром из Приморья, и вновь одер�
жал победу, как и в предыдущие пять
раз.

На следующем соревновании ему
предлагали отказаться от выступления
по состоянию здоровья. Но он реши�
тельно устремился на ринг, впрочем, по�
думывал, что лишь попробует свои силы.
Как только матрос Мирзаев почувство�
вал, что сильнее, то стал неудержим, на�
нося точные резкие удары и набирая

очки. Вкус победы подействовал на
него, как сильное лекарство, и к концу
третьего раунда он забыл о недомога�
нии.

Вячеславу нравится манера боксиро�
вания непобедимого чемпиона мира
Флойда Мейвезера. Но он не стремится
подражать ни ему, ни кому�то другому,
считая, что секрет успеха � в индивиду�
альности, и наращивает арсенал своих
коронных ударов.

Обладатель звания чемпиона Даль�
него Востока в 2008 и 2009 годах, дву�
кратный победитель международного
турнира памяти Константина Короткова

Вячеслав Мирзаев после окончания
спортивной карьеры собирается стать
тренером. А пока нацелен добиться зва�
ния мастера спорта международного
класса.

Матрос Дмитрий Садовничий в по�
единках всегда отличался увереннос�

тью, напором и прекрасной физической
подготовкой. Во всех раундах он был
активен, проводя стремительные атаки
и соблюдая надёжную защиту.

Лет в десять Дмитрий попробовал
свои силы в греко�римской борьбе, но
что�то не понравилось. Тогда его отец �
мастер спорта по боксу � предложил
сыну заняться этим видом спорта. И с
той поры династия боксёров в этой се�
мье продолжается.

Отец внимательно относится не толь�
ко к повышению уровня техники сына,
но и к его духовному росту. Григорий
Михайлович приезжает на все соревно�
вания, чтобы поболеть и поддержать
Дмитрия. Так было и на этот раз.

Но то ли Дмитрий не смог набрать
прежнюю форму, то ли фортуна поче�
му�то отказалась благоволить спортсме�
ну. К сожалению, рефери ни разу не
поднял его руку на ринге.

Традиционно на очень высоком уров�
не выступал на турнирах матрос Влади�
мир Федоткин. По мнению товарищей
по команде, на ринге он выделяется
сильными волевыми качествами, хоро�
шей техникой и культурой боксирова�

ния. Есть такая английская поговорка:
«Бокс � это выяснение отношений меж�
ду джентльменами с помощью жестов».
Именно такого стиля поведения придер�
живается Владимир.

Он «заболел» боксом в десятом
классе. До этого занимался рукопаш�
ным боем, выполнил норматив мастера
спорта. «Бокс � серьёзный и зрелищный
вид спорта, � говорит матрос В.Федот�
кин, � я его расцениваю как искусство, в
котором необходимо думать».

Круг его жизненных интересов не ог�
раничивается боксом. До службы на
флоте он получал второе высшее обра�
зование, катался на сноуборде.

Но предпочтение матрос Федоткин
отдаёт всё�таки боксу и говорит об этом
виде спорта увлечённо: «Постоять за
себя и за свою девушку должен уметь
любой мужчина, а где этому можно на�
учиться, как не в боксе.

Принято считать, что боксёры агрес�
сивный народ, � продолжает он, � готов
с этим поспорить: всю свою злость мы
оставляем на ринге».

На турнире памяти Виктора Сахаро�
ва Владимир стал чемпионом, как и в
2009 году.

Дважды он пытался попасть в сбор�
ную России по боксу, не оставляет на�
дежды до сих пор. По окончании служ�
бы он вновь будет добиваться желаемо�
го.

Знаменитая на весь мир магаданская
школа бокса подарила большому спорту
многих известных боксёров Советского
Союза и России. Возможно, кто�нибудь
из этих ребят станет очередной колым�
ской звездой и прославит свой край, вы�
ступая под российским триколором на
международных турнирах.

Светлана  ПОГРЕБНАЯ.
Фото Владислава ДУБИНЫ.

СЛАВА ИХ ВЫСОКАЯ…


